

PERFIL Boris Johnson: la ambición rubia

P10 Y 11

FÚTBOL El Barça va a por Neymar

P32

URUGUAY Las 'fake news' enturbian la campaña electoral

P6



El exfuncionario Luis Méndez pasea por la playa de Xcalak, el 30 de abril. / FRED RAMOS

EL PAÍS y El Faro inician un viaje por la franja entre México y Centroamérica, una zona difícil y desatendida

La frontera desconocida de América

JOSÉ LUIS SANZ / JAVIER LAFUENTE
San Salvador / México

Mucho se habla de la frontera que separa México de Estados Unidos, pero buena parte del drama de la inmigración ocurre al sur, donde empieza Centroamérica. Para explorar este territorio ignorado y complejo, EL PAÍS se ha aliado con el diario salvadoreño El Faro, uno de los más presti-

giosos medios de la región. Este domingo se inicia un recorrido que abarca miles de kilómetros no tan conocidos como el fotogénico muro del que habla el presidente estadounidense, Donald Trump, pero se trata de uno de los territorios más complejos y olvidados del planeta. La porosa frontera, salvaje y silenciosa, es la línea divisoria que más perso-

nas cruzan cada día en el continente americano y es una de las más transitadas del mundo. Es el paso obligado para los centroamericanos que huyen de la violencia y la miseria en sus países. En el último lustro, cada año han sido detenidos 120.000 migrantes en México. PÁGINAS 2 A 4

elfaro | EL PAÍS

Xcalak y la cocaína que viene del mar, primer punto del viaje

El Caribe turbio

JACOBO GARCÍA, Xcalak (México)
Xcalak, en la frontera con Belice, es una de las comunidades más remotas y paradisíacas de México pero ha dejado de salir a faenar y ahora vive de la "langosta blanca", la búsqueda de la droga que lanzan en la orilla las avionetas de los cárteles del narcotráfico. Cerca de algunos puntos turísticos más importantes del mundo, como Cancún o Playa del Carmen, las 300 familias de

Xcalak conviven con varios de los males que afectan a la frontera sur del país: la corrupción, el olvido del Estado y la necesidad de salir adelante vinculados al Caribe que les da de comer. Un narcotráfico sin balas en el último pueblo de México, donde habita el exfuncionario Luis Méndez, que recorre las playas donde hay unas bolsas de plástico con restos de polvo blanco y agua de mar. PÁGINAS 2 A 4

Trump mantiene la presión e Irán amenaza a EE UU

El pulso entre ambos países continúa tras el derribo de un dron

ÁNGELES ESPINOSA / PABLO GUIMÓN
Yedda / Washington

La tensión entre Estados Unidos e Irán se mantiene. Cada uno ha dejado claras sus posiciones con amenazas mutuas. El presidente Donald Trump anunció ayer que habrá "sanciones adicionales" contra Teherán y reiteró que la opción militar sigue estando sobre la mesa. Por su parte, Irán advirtió de que responderá con firmeza a un eventual ataque de Estados Unidos o sus aliados. Un portavoz militar ha hablado de "consecuencias devastadoras" para los intereses de Washington en la región. "Al margen de las decisiones que tomen [los responsables de EE UU], no vamos a permitir que se viole el territorio de la República Islámica. Estamos listos para hacer frente a cualquier amenaza contra la integridad territorial", dijo el portavoz de Exteriores, Abbas Mousavi.

En unas declaraciones ante los periodistas en los jardines de la Casa Blanca, Trump enfatizó que la opción militar "está siempre sobre la mesa hasta que esté esto solucionado". La reacción se produjo un día después de que Trump confirmara que había ordenado bombardear objetivos iraníes tras el derribo de uno de sus drones, pero que se había retractado 10 minutos antes para evitar víctimas. "No quiero matar a 150 iraníes. No

quiero matar 150 de nada ni nadie excepto si es absolutamente necesario", dijo. "Confío en que Irán sea listo y se preocupe por su gente". PÁGINA 7

Un vídeo cuestiona de nuevo el 'caso Ayotzinapa'

Las imágenes filtradas muestran violencia contra un sospechoso

PABLO FERRI, México

La ONU denunció el pasado año que 34 de detenidos en relación con la desaparición de 43 estudiantes en Ayotzinapa en 2014 fueron torturados durante la investigación. Un vídeo publicado en YouTube cuestiona de nuevo el proceso. El detenido parece estar maniatado y mientras le preguntan por los hechos un uniformado le pone una bolsa de plástico en la cabeza. El interrogador ha sido identificado como Carlos Gómez Arrieta, entonces encargado de la policía federal ministerial y luego subsecretario de Seguridad Pública del Estado de Michoacán. PÁGINA 5

Marco Antonio Sánchez Flores revela detalles del suceso

Ecos de una desaparición forzada

ELÍAS CAMHAJÍ, México

La foto de Marco Antonio Sánchez Flores, golpeado y desorientado, dio la vuelta a México. Desapareció durante seis días. El estudiante habla de lo sucedido en ese lapso de tiempo, que no recuerda con claridad, en el que dice fue golpeado por la policía. PÁGINAS 24 Y 25

Pide un
RUEDA
y compártelo

#DORueda

RUEDA
DENOMINACIÓN DE ORIGEN